

野瀬建築便り

有田焼・赤の魅力

佐賀県西部に位置する有田町は、日本の伝統工芸、有田焼の産地で有名です。 17世紀の初めに有田東部の泉山で白磁鉱が発見され、日本で初めて白磁が焼かれました。白磁といえば、ドイツのマイセンが有名ですが、マイセンの始まりは1709年なので、その100年近く前から有田では焼き物の歴史が始まっていたのですね。

当時は近くの伊万里から出荷されていたため、伊万里焼とも呼ばれています。 1650年頃からは東南アジアやヨーロッパの国々に輸出され、ヨーロッパの王侯貴族の間では磁器を持つことがステイタスでした。鮮やかな赤を用いたデザインの「柿右衛門様式」は、後にマイセンに強い影響を与えました。

当初は青い色しかなかった有田焼に鮮 やかな赤の色を生み出し、独特の世界を 確立した柿右衛門様式。その技法は初代 柿右衛門から代々受け継がれ、現在は十 五代酒井田柿右衛門氏が柿右衛門の象徴 である「赤」を伝承されています。

赤い色は代によって少しずつ微妙な違いがあり、中でも十四代柿右衛門の赤は温かみを帯びたまろやかな赤で、見る人の心を惹きつけます。九州を走るクルーズトレイン「ななつ星in九州」の洗面所に設置されている洗面鉢は、十四代の作品です。晩年は体調を崩しながら作品を作り続けておられましたが、2013年に亡くなり、この列車の洗面鉢が遺作となりました。乳白色の素地に柔らかいタッチの植物が描かれており、哀愁を帯びた赤い実が印象的です。

伝統を守りながらそれぞれの個性が光 る柿右衛門の赤。そしてその赤を際立た せる青の存在も魅力的です。棚の奥に眠 っていたら、ぜひ使ってみてください。



きれいのたね

『好印象の決め手は 口角の上がった笑顔!』



楽しそうな人を見ていると、こちらまでウキウキしてくることがあります。反対に 初めて会った人の印象が良くなかった時には「あの人、苦手だな」と思うことも。 この違いは、いったいどこにあるのでしょう。

【口角が印象の決め手】

顔立ちや声など、人の印象を決める要素は様々です。その中で大きなポイントを占めるのは、表情ではないでしょうか。そして、好印象の決め手となるのは、何といっても笑顔でしょう。

【口角上がっていますか?】

「幸せすぎて思わず笑いが出ちゃう」そんな毎日だったら、口角だって自然と上がりますよね。でも、そんな人は多分いません。ストレスが溜まっていたり心配事があったり、辛いことだって多いはずです。けれど、口角を上に上げると良いことがあるような気がしませんか?

【脳を勘違いさせてみましょう】

実は脳は単純にできていて、無理やりにでも口角を上げて笑顔を作り出すと、脳の神経に情報が伝わり「私は幸せなんだ」と思い込んでくれるのだそうです。

反対にいつもふてくされ た顔をしていると、幸運 がどんどん逃げていくか もしれません。もちろん、



頑張ってみても笑えない時だってあります。 そんな時は、今いる場所から離れて、心を落 ち着かせることも必要です。時間が経てば、 自然と口角が上がり笑顔になれるはずです。

暮らしのエッセンス

着物の虫干し

タンスの中にしまったままの着物。みなさん はどうしていますか?

◆一年に一度はお手入れを

ほんの数十年前までは、嫁入り道具として、 着物をたくさん持って行く習慣がありました 。そんな多くの着物も、和ダンスの中にしま ったままではカビが生えたり、しみができた りして、傷んでしまいます。一年に一度、お 手入れをしてあげましょう。

◆効果的な方法は

ご家庭でできる一番効果的な方法は、着物の 虫干しです。湿気のないカラッとした日に お部屋の風通しのいい所に干しましょう。ハ ンカチで軽くたたいて埃を落とします。日光



の当たる場所はNGです。掛けるのは着物ハンガーが最適ですが、ない方は洋服のハンガーでも大丈夫です。

◆虫干しの時期は

8月、10月、2月の晴天が続く日に干しましょう。時間は10時~15時頃までです。 干す場所がない方は、タンスの引き出しをひな壇のように開けるだけでも。一年に数回は風を入れてください。引き出しの下と上の着物を入れ替えるだけでも湿気がとれます。たとう紙は、色が変わったら取替えましょう。

あたまストレッチ

まちがいさがし

下の2つの絵には、違うところが5つあるよ!あなたはいくつ見つけられる??

(誤) (正)





え は ページ 下 に あ る

Healthy de Happy

耳そうじって、気持ちのよいものですよね 。お風呂上がりの習慣にしている方も多い のではないでしょうか。ところがこの耳そ うじ、本当はしない方がいいということを 知っていますか?



◆耳垢栓塞(じこうせんそく)とは?

耳そうじの際に、耳かきや綿棒などを耳に 入れることで、耳垢をかえって奥へ押し込 んでしまい、耳の中を塞いでしまうことが あります。この状態を「耳垢栓塞」といい ます。

◆どんな症状があるの?

一般的な症状は、難聴・耳閉感(耳が塞が ったような感覚)・耳鳴り・かゆみ・耳だ れなどです。鼓膜の検査をする必要がある 際に、耳垢が邪魔をして鼓膜の状態がよく 見えず、診察の邪魔をすることもあります 。通常の耳鏡検査で容易に診断すること

ができますので、気になった時は早めに耳 鼻咽喉科を受診しましょう。

◆耳の中が湿った時はどうすればいい?

耳には、もともと自浄作用が備わっていま す。ところが、間違った耳かきをすること で、自浄作用が低下して耳垢を増やしてし まいます。また、耳の中を触りすぎると傷 ができてしまうことがあり、感染の原因に もなります。お風呂上りなどに耳の中が湿 ってスッキリしない時は、軽くタオルを耳 の入り口に押し当てる程度にとどめた方が よいでしょう。

今どきリフォーム事情 ~ リフォームでのトラブルを防ぐ~

せっかくのリフォーム、業者さんとのトラブルは避けたいですよね。トラブルを事前に 避けるためのコツをお伝えします!

◆リフォームでのトラブル

リフォームでのトラブルを避けるためには、 まずは業者選びが大切です。

打ち合わせの回数が少なかったり、きちんとした契約書を交わさないなどは、後々トラるいながないなどは、後ろうるとなります。リフォームを考えるしますられたの原因になります合わせをきちんという。後ろいたのと違ったという。というにして、対けるにもないではいましたがあるにもいるという。というというというにもないましたがありましたが大切です。

◆完了検査

リフォームが終わった後には、業者をもんと完了検査を、まったのと違ったのとなったのとなったのであるにも、できていなかったが大切です。



◆それでもトラブルが起きたら

ガンに対しては予防効果もあるそうでに比べてガンになる確率が低く、特定の地球を習慣的に飲む人は、飲まない人性があるといわれていましたが、逆に珈琲に含まれるカフェインには発ガン

それでもトラブルが起きてしまった場合は、 住宅リフォーム・紛争処理支援センターなど に相談しましょう。経験豊富な建築士が電話 相談に応じています。

とがわかってきました。

きの あるそうです。 せてくれます。よいことづくめの珈琲で アンチエイジング効果もあるそうです。 ポリフェノールには、消化を促進したり またカフェインには、 人にとってリラックス効果をもたら 肪燃焼によるダイエット効果も は 小さい子供にとっては刺激物日3杯程度までがお勧めです 人によって適正量は異なりま り飲みすぎは 、基礎代謝をあげる効果 さらに珈琲に含まれる 珈琲の香りは ませる時には 味 体によくあり 珈

究で、体によい効能がたくさんあるこないといわれる珈琲ですが、最近の研しくなります。飲みすぎると体によく寒くなってくると、温かい飲み物が亦まんにちは皆さん!

棟梁の日記

・会 社 名 有限会社野瀬建築(創業昭和37年)地域と共に五十九年

建設業許可(般-28)第6685号設計事務所登録第2-1154号

・提供できるもの 住宅全般・耐震工事

(天然乾燥材住宅(ともいきの家)を予算に応じてご提供します)

モットー 安くて丈夫な木の温もりを感じる家を提供したい。

会社の場所 三重県津市高茶屋七丁目6番36号

連絡先 フリーダイヤル 0120-34-1829

E-mail nose@noken.jp

• ホームページ https://www.noken.jp/

※配信の停止を希望される場合は、お手数ですが、弊社までご連絡ください。

残暑も少しずつ和らぎ 涼しさも感じるようになって 来ました。

季節の変わり目皆さん ご自愛下さい。

来月も一生懸命造ります

お楽しみに!